

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

| | PRECIOS DE ABONO | |
|----------------------------------|------------------|------|
| | PTAS. | CTS. |
| España | 1 | 25 |
| Extranjero (U. Postal) | 2 | 50 |
| Ultramar | 1 | 50 |

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10 "

Inglaterra y Alemania

Irritación producida en Inglaterra por el telegrama imperial al presidente Kruger.—Violenta campaña periodística.—Indignación del «Times».—La prensa Alemana.

El telegrama de felicitación enviado por el Emperador Guillermo al presidente del Transvaal, que tanto ha disgustado á los ingleses, ha sido la señal para una violenta campaña de prensa entre los dos países.

Francia, que tiene hace tiempo bastantes cuestiones pendientes con Inglaterra, por efecto de la incesante expansión colonial de esta última, aprovecha también la fracasada intención del Dr. Jameson para redoblar sus ataques.

Mr. Blowitz, el veterano corresponsal del Times en París, explica el telegrama imperial en los siguientes términos:

«Creo que no fué inspirado por otro motivo que el que alegaba aquel rústico que se suscribía á las acciones del Canal de Suez—pour embeter les anglais.

Ahora bien, desde hace algun tiempo Guillermo II no piensa más que en embeter les anglais. Así lo ha hecho en China, en el Congo, algo en Oriente y mucho en el Transvaal, y no hay duda que si encuentra ocasión oportuna lo mismo hará en America. La causa de esto es que ha notado que es lo único que puede al presente ganarle el favor de Francia. No devolviéndole las perdidas provincias, lo único que puede hacer es embeter les anglais.

El medio elegido para conseguirlo es el más sencillo. No puede soñar en hacer la guerra á Inglaterra, ni en mucho tiempo estaria en condiciones de hacerla. Tendría que comenzar por devolver la Alsacia Lorena, y mientras no haga esto, á pesar de todos sus esfuerzos, si Alemania tuviera guerra con una gran potencia, Francia no podría menos de aprovecharse de esta circunstancia para caer sobre ella; de igual modo que Francia tampoco podría hacer la guerra á Inglaterra sin que Alemania cayera sobre ella, mientras en uno ú otro caso, Rusia se vería obligada á tener á raya á Austria y á Italia.

Así, de la manera que está ahora el tablero, ni Francia ni Alemania pueden pensar en hacer la guerra á Inglaterra, y como ésta no piensa hacer la guerra á nadie, las disputas con los ingleses no ponen en peligro la paz. Alemania y Francia no podrían atacar á Inglaterra sin asegurar mutuamente su neutralidad á un precio imposible, la una devolviendo la Alsacia-Lorena y la otra renunciando definitivamente á ella.

El Emperador de Alemania sabe muy bien lo que ha hecho al enviar el telegrama.

Con algunas más ocasiones que aproveche de molestar á los ingleses, conseguirá, si no ser popular, por lo menos no ser impopular en Francia. Además ha sido un error para él no haber sido Emperador de Francia en vez de Alemania. No hay soberano que le aventaje en condiciones para ser Emperador de los franceses.

Tiene la impresionabilidad, la versatilidad, la afición á las revistas y á los uniformes, la hermosa presencia, la elocuencia fácil, y hasta la rápida y peligrosa resolución que agradan á los franceses. Inútilmente se trataría de encontrar, fuera de Francia, quien se le pareciese.

Es difícil explicar por qué extraño atavismo, este emperador germánico es el más francés de todos los alemanes; pero es lo cierto que siente una atracción casi irresistible hacia Francia, que desea visitar de nuevo, no como conquistador, lo cual sería ahora problemático, sino como amigo.»

Los precedentes párrafos en que desahoga su mal humor el corresponsal parisiense del Times, no bastan, sin embargo, á dar idea de las lindezas que prodigan estos días los periódicos del otro lado del Canal de la Mancha.

El siguiente párrafo del Western Mail de Cardiff, que escribe el diputado conservador Mr. Marcellan, servirá para indicar con más exactitud el verdadero estado de la opinión en la Gran Bretaña respecto al Emperador.

«El Mensaje filibustero enviado al presidente Kruger por el excitable y voluble Emperador de Alemania, constituye una violación del derecho internacional mucho más enorme que la invasión del Transvaal, que S. M. tiene la presunción de condenar.»

No se crea que los periódicos alemanes se muerden la lengua. Véase como muestra el párrafo siguiente de un artículo publicado en la Abend Zeitung de Munich:

«El león británico ruga, pero esta bestia despreciable no puede morder; tiene por costumbre hacer profundas reverencias tan pronto oye el hasquido del látigo.»



Don Guillermo Luis Ros Verger

Falleció ayer á las 11 de la mañana

E. P. D.

Sus afligidísimos esposa, hermanas, padres, hermanos políticos y demás parientes del finado, participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les suplican se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al rosario y conducción del cadáver, hoy miércoles á las diez y media de la mañana; y al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el jueves 16 á las once de la misma en la parroquial iglesia de Santa Eulalia.

No se invita particularmente.

Paul Verlaine

Sólo, abandonado de sus amigos—decía ayer un telegrama de La Vanguardia—ha muerto de la tisis pulmonar que padecía el poeta Paul Verlaine.

Lo que no decía el telegrama es que hubiera fallecido en el estrecho camastro del hospital, y sin embargo es allí donde debía suponerse que había lanzado su postrer suspiro el enfermo cantor de Mes Hópitaux.

Verlaine pasaba los meses benignos del año, arrastrando su «pata enferma» por tabernas y cabarets, pero en cuanto llegaban los rigores invernales con su cortejo de escarchas, hielos y nieves no tenía el poeta más remedio que refugiarse en las del Hospital Broussais, «mi palacio de invierno» como decía él mismo, con sarcástica resignación.

—A esta pierna derecha, que me hace sufrir un poco—solía repetir—le debo más agradecimiento que á mis versos ¡que me hacen sufrir tanto! Todos mis volúmenes de poesías no me darían derecho á entrar en el hospital, y en cambio mis reumatismos me proporcionan el

asilo á que tengo opción por mi pobreza y mi enfermedad.

Con esas palabras de amargura se autobiografía el bohemio empedernido, víctima de sus locuras y sus vicios, que según confesión propia, «hubiera podido ganar mucho dinero, y mucha respetabilidad, á no ser su pereza y su insouciance». Sincero, ó mas bien cínico hasta el punto de hacer gala de sus miserias á nadie culpó jamás por la desdicha propia, que unas veces procuraba ahogar en la borrachera y mitigaba otras veces con los consuelos de la religión.

Espiritu desequilibrado por la neurosis, Paul Verlaine dedicaba las mañanas á la oración más ferviente, postrado de hinojos ante una imagen de la Virgen... y luego, por la noche, sentado á la mesa del cabaret, blasfemando ó se emborrachaba hasta caer, como muerto, bajo la mesa del tugurio.

Estre vaivenes de luz y de sombra, de espiritualismo y de bestialidad, de aspiraciones al bien y de encenagamiento en el mal, estas desconcertantes mezcolanzas de plegaria y de blasfemia constituyen la esencia embriagadora de las estrofas, á veces sublimes, que inventara ese

poeta enfermo y delirante, que á trechos se nos aparece como un hombre malvado y á trechos como un arcángel de luz.

En los Poèmes Saturniens, obra de su juventud parnasiana, y en los Poèmes Maudits, escritos en la edad viril, parece que vuelve á surgir, como un espectro sangriento, la terrible perversidad de Baudelaire, y el mismo autor decía de aquellos libros satánicos que «el espíritu maligno se los había dictado línea por línea.»

Mas, después de estas obras blasfematorias, aparecieron otras que acusan como un reverso de aquella alma paradójica, igualmente sedienta de bien y de mal. ¡Sagesse, Amour y el canto de la Virgen, libros puros y luminosos, himnos de fe y esperanza, salmos de dolor y arrepentimiento, gritos de un alma anegada en la inmensidad de la ternura humana y del amor divino!

Sencillo é ingenuo, bueno en la vida para el prójimo, creyente sincero y convencido en el fondo de su corazón. Dios ha permitido que en su última hora cumpliera el gran poeta los deseos de su vida: morir como cristiano, asistido por los consuelos de la religión.

En su misericordia infinita, el Todopoderoso se habrá apiadado de aquel hombre que ha vuelta de sus extravíos quizás nunca dejó de creer y adorar en aquel Dios de quien blasfemó algunas veces, pero de quien no dudó jamás.

A casarse tocan

A las doce y media de la mañana del viernes se celebró en la iglesia de Santa María el enlace de María Guerrero, la inspirada actriz, con el aventajado actor Sr. Diz de Mendoza. D. Jerónimo Quintana, cura párroco de dicha parroquia, bendijo la unión. Fueron padrinos la condesa de Humanes y el duque de Tamales, y testigos el marqués de Bogaraya, el señor Naldés, el conde de Humanes y el ilustre dramaturgo D. José Echegaray.

Ninguna otra persona había sido invitada á la ceremonia; de suerte que ésta se celebró como si dijéramos en familia; pero la curiosidad que despiertan siempre esta clase de sucesos llevó á la iglesia de Santa María gran número de curiosos, y cuando los recién casados quisieron salir á la calle, les fué difícil poder romper el apiñado grupo que les cerraba el paso. Hubo vivas á la novia y un gran movimiento de curiosidad en el público.

Los recién casados se dirigieron en un carruaje desde el templo al teatro Español, donde á la una debían ensayar la famosa comedia de Narciso Serrá La calle de la Montera.

Ni por sus toilettes ni por ningún otro sintoma exterior podía sospecharse que acababan de unir su suerte ante Dios y los hombres.

Por la noche tomaron parte ambos artistas en la representación de Lo Positivo, y por cierto que el teatro estuvo lleno de bote en

492 BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»

cual estaba la linterna... Cavad y no dudeis mas.

Padre é hijo se miraron estupefactos.

—¿Qué significa este nuevo capricho, preguntó el duque, y qué se quiere de nosotros? No me gusta el oficio de sepulturero.

—¿Qué derecho tendríamos para dudar de la buena fe de nuestro protector dijo Ernesto, si dejáremos de hacer su voluntad?

—Tienes razón; manos á la obra pues, y vamos en qué vendrá á parar todo esto.

El duque y su hijo empezaron á examinar la piedra que debían levantar, que era igual á las demás baldosas de la capilla, y ambos se pusieron á trabajar excitados por la curiosidad.

Aun cuando la baldosa era delgada y pesaba poco, les costó bastante trabajo el descalzarla. Al fin, uniendo sus esfuerzos, la sacaron de su sitio y la echaron un lado. Sus miradas se dirigieron ávidamente al hueco que dejara la piedra, pero nada vieron sino una tierra endurecida al parecer por la compresión.

—Cavad, repitió la voz encima de sus cabezas.

Ernesto aguardó á su padre que estaba jadeante á causa de este trabajo inusitado. El duque vacilaba.

—Bah! dijo por fin sonriéndose, ya que hemos hecho tanto lleguemos hasta el fin.

EL ESPECTRO DE CHATILLÓN 489

con firmeza ¿En donde está el que nos escucha?

Nadie respondió; M. de Roseberg cogió la linterna y dirigió sus rayos hacia el sitio de donde había salido la voz sin que viera á nadie.

Ernesto temblaba, pues aquellas palabras siniestras aludían exactamente á su situación.

—Padre mio, balbuceó os suplico que no irriteis al habitante desconocido de estas ruinas... Vos no podeis comprender la gravedad de sus avisos.

—Bah! Ernesto, ¿os dejais amedrentar por estos aparatos fantasmagóricos? Todos debemos morir temprano ó tarde; eso es sin duda lo que ha querido decir... Pero ¿acaso se nos ha hecho venir aquí para recibir lecciones de filosofía?

—Duque de Chatillon, repuso la voz que parecía ahora partir de una estatua mutilada metida en el fondo de un nicho de piedra; os he inspirado la idea de acompañar á vuestro hijo para advertiros que le amenaza un gran peligro... velad sobre él durante el día que empieza, pues la familia de Chatillon está á punto de extinguirse para siempre.

Lo que es esta vez el duque no manifestó la misma indiferencia.

—Veo que me conocéis, dijo admirado, es

bote por ser vienes de moda, y al presentarse en escena la insigne actriz, el público la saludó con un nutrido aplauso.

Los padrinos y testigos de la boda hicieron á los novios valiosos regalos.

Hace tres meses que contrajo enlace Ana Guerrero, hermana de la actriz; ésta celebró ayer su boda, como hemos dicho; y el día 23 unirán su suerte á una simpática señorita el único que permanece soltero en la familia: Ramoncito Guerrero, hermano también de la famosa artista; de modo que podemos decir con más razón que nunca: «A casarse tocan.»

La barbarie separatista

Si hay alguien que todavía dude de que los insurrectos de Cuba representan la barbarie más odiosa, le bastará para convencerse de ello la lectura del siguiente decreto circular que el *generalísimo* Máximo Gómez ha dictado y que aparece en el último número del periódico filibustero *Patria*, órgano oficial de la insurrección:

«Cuartel general del ejército libertador—Territorio de Sancti Spiritus, Noviembre 6 de 1895.—Circular.—Animado del mismo espíritu de inquebrantable resolución redentora de este pueblo de colonos, vejado y despreciado por España, y en armonía con lo dispuesto sobre la materia en circular de 1.º de Julio, he venido en disponer lo siguiente:

Artículo 1.º Serán totalmente destruidos los ingenios, incendiadas sus cañas, dependencias de batey, y destruidas sus vías férreas.

Art. 2.º Será considerado traidor á la patria el obrero que preste la fuerza de su brazo á esas fábricas de azúcar, fuente de recursos que debemos cegar á nuestros enemigos.

Art. 3.º Todo el que fuere cogido *infraganti* ó resultare probada su infracción al art. 2.º, será pasado por las armas.

Cumplase por todos los jefes de operaciones del ejército libertador, dispuestos á enarbolar triunfante (aun sobre escombros y cenizas) la bandera de la república de Cuba.

En cuanto á la manera de hacer la guerra, cúmplase las instrucciones que privadamente tengo dadas.

El honor de nuestras armas y el reconocido valor y patriotismo de Vd. hacen esperar el exacto cumplimiento de lo ordenado.

El general en jefe,
Máximo Gómez.»

NOTICIAS

De las Provincias:

A los filomanos.

La famosa colección de sellos del Príncipe Primoli ha sido adquirida por el Sr. Victor Robert, en París, por la no despreciable suma de 150.000 francos.

Un sello de Moldavia ha sido tasado en 8.000 francos; dos de la Reunión, en 5.000 francos cada uno; otro de Toscana, 3.000 francos. Estos sellos que han alcanzado tan alto precio, pueden considerarse como ejemplares únicos. Aumenta el valor de esta colección la circunstancia de estar nuevos todos los sellos.

—En Valencia ha sido detenido un individuo que se dedicaba á entrar en las joyerías, donde pedía una alhaja, que no llegaba á comprar por parecerle excesivo el precio. Con prodigiosa memoria recordaba la forma de la alhaja, y

formaba en su casa una igual, empleando piedras y metales falsos. De nuevo se presentaba en la joyería pidiendo la alhaja, y de nuevo volvía á no mostrarse conforme con el precio, pero mientras fingía examinarla, substituía la falsa por la buena, y marchábase luego tranquilamente. Apercibiéndose, aunque tarde, de la jugada el dependiente de un establecimiento, que puso el hecho en conocimiento de la guardia civil, y el sargento de este cuerpo don Juan Muzoz Jiménez, con el guardia segundo Joaquín Lario, rivalizó en destreza al timador, deteniéndole anteayer y recuperando una sortija de oro y brillantes que en casa del denunciador había adquirido por el mencionado procedimiento.

No es la primera vez que el timador se ha dado á conocer por habilidoso, pues ya en diversas ocasiones ha sido condenado por robo, teniendo por cierto la precaución de cambiar siempre de nombre. Llámase, ó por mejor decir, parece llamarse Luis Labrandero, y ha quedado á disposición del Juzgado.

Los viajeros del expreso de Barcelona, que hasta la estación de Matilla fueron en unión del señor ministro de Hacienda, hicieron constar en el libro de reclamaciones de dicha estación su protesta contra el abandono en que se les dejó y de los consiguientes perjuicios y privaciones, puesto que el ministro de Hacienda salió para Madrid llevándose la única máquina útil.

En un caserío emplazado en la villa de Hendaya, ha ocurrido una dolorosa desgracia.

Una niña de doce años que conducía en brazos á su hermanita, criatura de unos nueve meses, intentó atravesar un camino cercano al caserío citado, cuando se echaba encima una carreta de bueyes.

La pobre chica, asustada, tropezó en una piedra y cayó á tierra, no pudiendo el carretero que guiaba la carreta evitar que una de las ruedas de ésta pasara por encima de las niñas.

La mayor resultó con gravísimas heridas en el vientre y brazos, que ponen en peligro su vida, y la menor sufrió también graves contusiones en la cabeza.

Por iniciativa de un conocido título de Castilla se trata de fundar en Madrid una Sociedad con objeto de perseguir el feo vicio de la blasfemia, que por desgracia se halla muy extendido.

Algunos viajeros llegados á Málaga en el tren-correo procedente de Sevilla presenciaron cerca de Marchena un espectáculo horrible.

Un señor desconocido que con ellos iba, bien porque instantáneamente perdiere la razón, ó realizando una resolución tomada de antemano, abrió de pronto una ventanilla del tren, y sin dar tiempo á que sus compañeros de viaje pudieran sujetarle, arrojóse á la vía, con asombro de éstos, siendo instantáneamente arrollado por el tren, en términos de quedar su cuerpo hecho pedazos, algunos de los cuales fueron lanzados á gran distancia del ferrocarril, teniendo de sangre las ruedas de los vagones.

Cuando se apercibió del suceso el maquinista y paró el tren, vióse con espanto, que gran trecho de terreno se hallaba salpicado de los humeantes miembros mutilados del suicida.

En una casa de Jerez de la Frontera, abierta por la autoridad á instancia de parte, fueron encontrados Plácida Mellán, degollada, y su marido Diego García con otra gran herida en el cuello, que le causó la muerte á los pocos

momentos. En el lecho había también una botella con sulfato de cobre.

Aunque el García declaró antes de su muerte que la mujer le había herido, degollándose después, parece comprobado que él compró la navaja y el sulfato de cobre, suponiéndose que de común acuerdo se suicidaron.

Llevaban un mes de matrimonio, y á causa de sus continuas reyertas por la escasa afición del marido al trabajo iban á separarse.

Este doble crimen ha causado profunda impresión en el vecindario.

En Córdoba ha fallecido el capellán de la iglesia de San Pablo, padre don Antonio Córdoba, único de los religiosos exclaustrados de San Pablo que quedaba. El finado, que contaba 88 años de edad, había sido confesor del padre Ziferino González.

Durante las últimas 24 horas no han ocurrido en Ceuta invasiones ni defunciones de la enfermedad sospechosa.

En nuestras provincias del litoral siguen adoptándose, no obstante, medidas preventivas para alejar todo peligro de contagio.

Durante el año de 1895 se han celebrado en España, Portugal y Francia 281 corridas de toros, de los que murieron estoqueados 1.298.

Los seis espadas de alternativa que torearon mayor número de corridas, fueron: Guerrita, Bombita, Mazzantini, Fuentes, Reverte y Lagartijillo.

En dicho año se han celebrado 540 corridas de novillos, y en ellas se estoquearon 2.350 toros, siendo los novilleros que han toreado más corridas, Algabeño, Villita, Babé, Conejito, Gavira, Gorette, Guerrerito, Jerezano, Mancheguito, Murcia, Pepe-Hillo y Padilla.

Durante el mismo año se han celebrado 35 sorteos de la Lotería Nacional, que han producido al erario público un bonito ingreso.

Dicen de Pasajes:

«Durante el mes de Noviembre último llegaron á esta estación 1.862 vagones que contenían 17.498 pipas de vino y hacían 13.250 toneladas, ó sean 104.990 hectólitos de dicho caldo.

En todo el mes de Diciembre han llegado 3.258 vagones con 85.498 pipas de vino, que hacían 23.903 toneladas de carga, ó sean hectólitos de vino 312.988.

Es decir, que en Diciembre ha habido más del doble del movimiento que en Noviembre, con ser el de éste muy considerable, pues arroja un aumento de 107.998 hectólitos de vino más recibido en Pasajes.»

De Pamplona dicen sobre este asunto:

«Llevamos una buena temporada viendo por las carreteras muchos carros cargados de cubas llenas de vino, procediendo de las compras hechas en varios pueblos de la provincia.

En estos días comienza á notarse un poco de movimiento en las compras y se espera que el mercado vuelva á tomar incremento si se tienen en cuenta las noticias que se reciben de Francia, en donde se estima mucho el vino de por aquí por sus excelentes condiciones, gusto y color.»

Dicen de Pamplona que es allí comentadísimo un suceso extraño y novelesco ocurrido en el pueblo de Cordovilla.

Hará próximamente cuatro años que un rapazuelo que decía contar once años de edad y ser huérfano de padre y madre, se presentó en

una casa del pueblo arriba citado pretendiendo servir de pastor.

En vista de su situación fué aceptado, y ha pasado cuatro años cuidando los ganados y haciendo las faenas propias de su oficio, muy á satisfacción de sus dueños, los cuales veían en él un criado muy hábil, de costumbres morigeradas y de lenguaje impropio de un muchacho de su edad y condiciones, pues aseguran que jamás se le oía una palabrota fea.

Por esto, sin duda, los mozalvetes del pueblo empezaron á sospechar que el pastorcillo era pastorcillo, lo cual incomodaba al mozalvete en cuestión.

El amo quiso cerciorarse de la veracidad del rumor, y el sábado por la noche llamó al pastor, y cual no fué su sorpresa cuando se convenció de que en efecto era una niña la que en su casa ejercía el oficio de pastor.

Pero lo más chocante del caso es que la pobre niña ha desaparecido del pueblo avergonzada de que se haya descubierto su verdadero sexo, sin que nadie sepa su paradero.

De las Islas:

Menorca

El jueves por la mañana ocurrió en Mahón un sensible siniestro marítimo en la costa Sur é inmediaciones de la Cala de Binibeca. En el punto mencionado, zozobró la lancha pescadora de esta matrícula, denominada «Dos Amigos» y que estaba tripulada por cuatro hombres y un niño. Parece ser la causa una fuerte racha de viento que sopló inesperadamente, pues el mar estaba tranquilo y sosegado. En este trance uno de los tripulantes llamado Mannel Fuxá conocido por Manolo, dirigióse á la costa, lo que pudo lograr después de tres cuartos de hora de estar nadando. Con extraordinarios esfuerzos pudo alcanzarla, dirigiéndose á pedir auxilio á los tripulantes de otra barca que estaba anclada en la referida cala. Juntos se dirijieron al sitio del siniestro, encontrando dos tripulantes del barco que zozobró, uno vivo que se sostenía sobre la antena de la vela, el otro desgraciado había ya fallecido, estando el cadáver asido á uno de los bancos de la embarcación. Respecto á los dos restantes, que son el patron y el niño, no se sabe su paradero, creyéndose que perecieron ahogados.

En la barca auxiliadora fueron aquellos conducidos al puerto de Mahón cerca de la Punta conocida por el nombre de San Pedro, donde acostumbran á anclar la mayor parte de las embarcaciones de pesca. Inmediatamente fueron auxiliados por el cuerpo de serenos y carabineros.

Puesto el hecho en conocimiento del Juzgado, prescrita la traslación del cadáver al hospital civil, habiendo sido conducido al cementerio católico á las once y media de la mañana, precedido de la Comunidad de Ntra. Señora del Carmen, á cuya feligresía pertenecía el finado. Llamábase este Federico Sabidel y Famenias, era soltero, de 31 años de edad. Dios haya acogido en su seno el alma de los que al procurar ganarse el pan en las rudas faenas del pescador han sido sorprendidos por la muerte, dejando en el mayor desconuelo á sus respectivas familias y amigos.

Con tan triste motivo hemos de hacer constar la abnegación á toda prueba que demostró el mencionado Manolo, quien después de haber estado nadando tres cuartos de hora como hemos dicho y escalado la escabrosa costa para dirijirse á la cala en busca de socorro para sus infortunados compañeros, salió con la barca cogiendo uno de los remos, prestó los auxilios que estuvieron en su mano, continuó después bogando hasta llegar á sin cambiarse el vestido que chorreaba agua corrió á avisar los serenos. Actos de esta naturaleza bien merecen unánimes aplausos.

En la misma mañana un bote tripulado por su dueño que conducía á un soldado de Ingenieros desde la fortaleza de Isabel 2.ª á Villacarlos, al tratar de virar ha volcado de resultas de una ráfaga de viento. Acudieron inmediatamente á prestarle auxilio dos barcas bolicheras que se hallaban en aquellas inmediaciones, cuyos tripulantes han sacado del mar al referido soldado y conducido á remolque la embarcación hasta Villa Carlos.

Felanig

El jueves por la noche refrescóse de un modo notable la temperatura, soplando un venticillo capaz de helar al transeunte que no andase bien abrigado; á la mañana siguiente una capa no muy gruesa de nieve no había enuelto, desapareciendo al poco rato bajo la acción de la lluvia, que no fué copiosa.

Desde entonces el frío es inaguantable en esta villa; al sol no se le vé la cara en todo el día y el aire que silba de tanto en tanto hace molesto el tránsito por las calles y hasta la estancia en cualquier habitación si en ella no arden con abundancia los troncos.

—El *Felanigense* dice que ha oído decir que se trata de celebrar en Felanig, el domingo 19 del corriente, meeting republicano, al cual serán invitados todos los afiliados al partido de los pueblos de Mallorca.

De la Capital:

Anteayer por la tarde se reunieron en el despacho del señor Gobernador de esta provincia los señores que componen la Junta de-

bien extraño! ¿Podeis decirme el peligro que nos amenaza?

—Ernesto de Chatillon sabe que mis palabras no son vanas. Velad sobre él durante este día funesto en que pueden suceder grandes desgracias.

—Pero permitidme que os pregunte otra vez ¿quién sois?

—El que aparece siempre que la familia de Chatillon está en peligro...

—Sé que esta es la fórmula que emplea, según la tradición, el jefe de mi raza cuando se manifiesta á sus descendientes; pero si sois el espectro de Chatillon, ¿no podeis defender eficazmente á mi hijo?

—No poseo mas que un poder humano; sin embargo lo ensayaré y Dios me ayudará tal vez.

—Estas son tambien las palabras que, según la misma tradición, debía responder el espectro... No obstante, la poca fe que tengo en vos me inspira dudas que quiero disipar.

—El duque cogió rápidamente la linterna y se lanzó hácia adelante; pero habia tomado mal sus medidas su pié tropezó en un montón de escombros y cayó aunque sin hacerse daño. El duque se levantó en seguida; Ernesto y él buscaron ávidamente á la persona que acababa de hablar; pero solo hallaron la estatua de un santo que por poco lo aplasta al banbolearse sobre

su base. Ambos llamaron, pero nadie respondió.

—Padre, dijo Ernesto, temo que habeis ofendido á ese ser misterioso cuyas intenciones eran tan benévolas.

—En efecto, replicó el duque con ironía, se nos burla como pudiera hacerlo una muchacha caprichosa cuyo sonido de voz y ligereza ha tomado.

—Así, pues, ¿habeis creído reconocer como yo la voz de nuestra querida Dionisia?

—No? no! replicó el duque levantando la voz. La señorita Blanchard no podría olvidar hasta este extremo las conveniencias y el respeto que merece la reciente muerte de su madre.

Un débil suspiro se dejó oír en un sitio lejano de la iglesia.

—Padre mio, dijo Ernesto, acordaos que el espectro de Chatillon puede tomar la forma de una persona viva...

—Vamos, hijo mio, basta de niñerías! Esta comedia ha durado ya demasiado; retirémonos.

La voz se hizo oír de nuevo, solo que esta vez venia de las regiones superiores de la capilla.

—Señores de Chatillon, que despreciais mi poder, dijo; tome uno de vosotros el pico y el otro la pala... Levantad la baldosa sobre la

legada del Ayuntamiento de Barcelona y de la Comisión organizadora de la tercera *Exposición General de Bellas Artes e Industrias Artísticas* que se inaugurará en aquella capital el día 23 de Abril próximo.

Presidió la reunión el Excmo. señor Don Jerónimo Rius, quien después de haber expuesto el objeto de la convocatoria evidenció la necesidad que tenía la Junta, de gestionar la manera de reunir trabajos adecuados para la Exposición.

A este fin se nombró una Comisión especial compuesta del señor Gobernador de la provincia con carácter de *Presidente*.—El Excelentísimo señor Don Jerónimo Rius, con el de Vice-presidente.—Y con el de *Vocales*: Don Joaquín F. de Puigdorfolá.—Don Bartolomé Ferrá.—Don Ricardo Ankerman.—Don Bernardo Pomar.—Don Francisco Bauzá.—Don José Truyols.—Doña Catalina Pajol y Doña Saturnina Jarrasco.

Se acordó también que dicha Comisión se reúna el día 17 del actual, en el despacho del señor Don Francisco M. de los Herreros, con el objeto de acordar las gestiones que deben hacerse y arbitrar un medio para conseguir que antes de remitir los trabajos á Barcelona sean expuestas en esta capital.

Por error que no nos explicamos, al dar yer cuenta de las noticias del ejército, apareció que se había señalado provisionalmente al coronel D. Alejandro Sanz Albertí el haber de 750 pesetas anuales, cuando debió decir mensuales.

En cumplimiento de lo prevenido en Real orden de 19 de Noviembre último, se anuncia en el periódico oficial de esta provincia por término de treinta días la vacante del Contraste marcador de oro y plata de esta capital.

Los que aspiren á obtenerla pueden dirigir sus instancias al Gobierno civil, acompañando el título de ensayador de metales, el cual es necesario para el desempeño de dicho cargo.

Con fecha 11 del actual fué remitido por este Gobierno de provincia al Ministro de la Gobernación, un recurso de alzada interpuesto por D. Miguel Juasp y Pajol contra la resolución de dicho Gobierno fecha 12 de Diciembre último, declarando no ser ejecutivo el acuerdo tomado por el Ayuntamiento de esta ciudad el 10 de Abril de 1895 sobre adquisición de la casa números 109 y 111 de la calle de la Unión por no haberse llenado los tránsitos prevenidos en el párrafo 3.º del artículo 85 de la ley municipal.

Están casi terminadas las obras de albanilería auxiliares para las definitivas que deben practicarse en el portal mayor de la Santa Iglesia catedral, consistentes en la substitución de arcos y accesorios del mismo que amenazaban venir abajo.

Hace algunos años que al verificarse las obras en el edificio del Cambio Mallorquín cuando fué adquirido por esta sociedad, expusimos la idea de que todos los propietarios de fincas que radican en los pórticos imitasen el proceder del Cambio, que construyó de piedra caliza los dos escalones que dan paso desde dicho pórtico á la acera de la calle de Palacio, los cuales antes fueron de sillería marés y á la sazón ni escalones eran ya.

En efecto: espontáneamente unos y con subvención otros, los aludidos vecinos modificaron dichos escalones, poniendo en estado de curioso ornato aquel sitio tan céntrico y concurrido, siendo hoy día todos los escalones de piedra caliza, excepto los de cuatro vanos ó espacios entre columnas, pertenecientes á un solo propietario (y aun dicen que acaudalado) los cuales se hallan todavía en estado primitivo, estado que afea y emborrona la elegante perspectiva de los demás.

Con este motivo creemos que convendría se removiesen los inconvenientes que acaso puedan existir para lograr se pusiesen los expresados escalones en la misma forma que todos los demás.

A las cinco de la tarde de ayer, salió de este puerto con rumbo al de Barcelona, el vapor *Cataluña*, llevándose la correspondencia, pasaje y carga.

Resumiendo los datos que mensualmente venimos publicando relativos á la mortalidad de esta ciudad y su termino municipal, con adición de los cadáveres que procedentes de otros distritos son traídos á estos cementerios, daremos cuenta del número total de aquellos que durante el finido año de 1895 recibieron sepultura en los sagrados sitios mencionados, el cual ascendió á 1.465, de los cuales 705 fueron varones y 760 hembras.

Comparado este número con el de los fallecidos durante el año anterior ó sea el de 1894, en que ingresaron 1.246, resulta una diferencia de 219 individuos más fallecidos en 1895.

Considerados los expresados 1.465 cadáveres en cuanto á su estado civil, fueron solteros 339 varones y 364 hembras; casados, 275 y 170; y viudos 91 y 226.

Por su edad fallecieron antes de cumplir un año 97 varones y 81 hembras; de un año á diez, 126 y 125; de diez á veinte, 35 y 58; de vein-

te á treinta, 51 y 50; de treinta á cuarenta, 36 y 67; de cuarenta á cincuenta, 62 y 51; de cincuenta á sesenta, 80 y 68; de sesenta á setenta, 97 y 82; de setenta á ochenta, 84 y 100; de ochenta á noventa 35 y 65; y de noventa á ciento, 2 y 13.

Los juzgados verificaron las siguientes inscripciones: el de la Catedral, 349 varones y 351 hembras; el de la Louja, 353 y 377; y el de los pueblos, 3 y 2.

Las parroquias dieron los siguientes números: la Almudaina, 7 varones y 12 hembras; Santa Eulalia, 210 y 213; Santa Cruz, 203 y 252; San Jaime, 37 y 41; San Miguel, 107 y 91; San Nicolás 34 y 50; el Hospital 102 y 98; los pueblos 3 y 2; y no católicos 2 y 1.

Fueron conducidos en carruaje de primera clase, un varón y 1 hembra, con producto de 160 pesetas para la empresa; de segunda, 87 y 123, con rédito de 8.400 pesetas; de tercera, 418 y 417, produciendo 8.390 pesetas; de cuarta, 140 y 166; y del término, 59 y 53.

Fueron enterrados en sepulturas de propiedad particular 902 cadáveres y en la fosa común 563.

Las enfermedades infecciosas causaron, 46 defunciones las calenturas tifólicas, 14 del sarampión; y 13 la difteria.

Se recibieron 53 fetos varones y 37 hembras, y se practicaron 57 autopsias.

Con fecha 9 del actual ha sido aprobado por el Delegado de Hacienda de esta provincia el nombramiento de auxiliar de la Agencia ejecutiva de la zona de Ibiza recaído á favor de Don Juan Tur y Planells.

Por la Alcaldía de esta ciudad se cita, llama y emplaza al mozo Matías Terrasa Estarás, alistado en esta capital para el reemplazo de 1895, el cual no se presentó en la concentración ordenada para su destino á cuerpo.

Si no se presenta en el plazo de diez días se le instruirá el expediente de prófugo.

El industrial D. José Terrasa Catalá ha acudido á la Alcaldía pidiendo autorización para emplazar un motor á gas en el edificio número 46 de la calle del Socorro destinado á dar movimiento á los telares mecánicos que en el mismo tienen instalados.

Boletín Judicial

Causa por lesiones

Ayer se vió en esta Audiencia la causa instruida contra Tomás Coll y Suñer, autor de las lesiones graves que le fueron causadas á Onofre Tomás la noche del 5 de Mayo último.

Fueron examinados algunos testigos, entre ellos Onofre Tomás; Jaime Ayarte, Jaime Veñy, Lorenzo Ballester, Onofre Gayá y Tomás Ferrer. De sus manifestaciones se desprende, y así lo comprendió el ministerio fiscal al modificar sus conclusiones, que el procesado obró en legítima defensa.

El fiscal, señor Renard, y el defensor, señor Rosselló, pidieron respectivamente la absolución para Tomás Coll, y la Sela declaró el juicio concluso para sentencia.

Recuerdos mallorquines

Día 15 de Enero
1425

Después de muchas controversias referentes á la ciencia luliana, que ya se enseñaba en la Universidad de París, con Real Cédula de este día fué autorizado Juan Cerda Les para que la enseñase en la de este reino de Mallorca tal como estaba aprobada en París.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Continuarán en la Concepción: exposición á las seis de la mañana: á las diez misa mayor. Al anochecer, corona, continuación de la novena de San Sebastián y la reserva.

Otras funciones

En San Antonio de Viana, por la noche, se cantarán solemnes completas en preparación á la fiesta de su titular.

En la Merced, por la noche, se hará un ejercicio muy devoto, con exposición del copón.

Visita á la Corte de María

A la Virgen de la Cueva Santa en Santa Clara.

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

Particular

Madrid 14 á las 10:50 m.

Una partida insurrecta que merodeaba por los alrededores de Pozales fué sorprendida por un destacamento del coronel Sanchez, poniéndoles en dispersión y causando dos bajas.

Noticias varias

Madrid 14 á las 2 t.

El señor Navarro Reverter ha manifestado que S. M. la Reina irá á Barcelona durante la primavera proxima ó á más tardar en el otoño.

Un telegrama del general Martínez Campos dice que los empleados civiles y militares de la isla de Cuba cederán un día de haber para socorrer á los campesinos que han sido perjudicados por las últimas devastaciones.

También serán autorizados los Ayuntamientos para recargar los arbitrios con el mismo objeto.

Si la suscripción abierta en la Habana tiene caracter nacional se verificará otra en la península y si no el gobierno estudiará el asunto.

El viernes próximo se celebrará Consejo de Ministros.

Operaciones en Cuba

Madrid 14 á las 5:40 t.

Según un telegrama particular la partida del cabecilla Nuñez que forma la vanguardia de Maceo, se dirige á marchas forzadas hacia Guanay y Mantua.

Los detalles que se reciben de los pueblos atacados por los insurrectos, demuestran que basta una pequeña resistencia por parte de los defensores para obligar á los rebeldes á que emprendan la retirada.

En Aguas de Cabañas la lancha cañonera *Alerta* hizo disparos de cañón contra los grupos de insurrectos que se encontraban en las inmediaciones de la costa.

Conocéanse nuevos detalles respecto el ataque de Bejucal.

Los insurrectos incendiaron algunas casas y la estación del ferro-carril; y se supo que se trata de la partida de Angel Guerra, la misma que quemó á los trenes en Gabriel y Salud.

Los incendios se verificaron fuera del alcance de los voluntarios que evitaban en otros puntos actos de peor vandalismo.

Asegúrase que será concedida la cruz de San Fernando al teniente coronel señor Mira, jefe del batallón de Tarragona.

Un poblado de Cabañas

Madrid 14 á las 6:15 t.

Un parte oficial dice que la cañonera *Alerta* impidió que los insurrectos incendiaran un poblado de Cabañas.

La marinería saltó á tierra para auxiliar á veinte voluntarios que al mando de un oficial guarnecían aquel pueblo, pero que habían tenido que abandonar.

Unos y otros se hicieron fuertes en la iglesia y rechazaron al enemigo.

Sanidad Militar

Madrid 14 á las 6:20 t.

El Gobierno ha señalado el día 10 de Febrero proximo para que comiencen en Sevilla las oposiciones para las aspirantes á ingreso en el cuerpo de Sanidad Militar: con destino á la península; y el día 15 de Marzo en Madrid para las oposiciones de médicos con destino á Cuba.

Menchets

Ultimas cotizaciones

FACILITADAS POR LA CASA FUSTER

| VALORES LOCALES | |
|--------------------------------------|--------|
| Crédito Balear. | 65 00 |
| Cambio Mallorquín | 6 00 |
| Fomento Agrícola. | 66 00 |
| Ferro-carriles de Mallorca | 30 50 |
| Alumbrado por Gas | 115 00 |
| Salinas de Ibiza | 140 00 |
| La General Mallorquina | 00 00 |
| Bonos municipales. | 33 50 |
| La Isla Marítima | 47 00 |
| Banco de Préstamos y Caja de Ahorros | 0 00 |
| VALORES PUBLICOS | |
| Madrid 13 de Enero á las 4 t. | |
| 4 por 100 interior perpétuo | 65 50 |
| 4 por 100 exterior perpétuo | 74 30 |
| 4 por 100 amortizable | 78 30 |
| Cubas. | 94 85 |
| Cubas nuevas | 83 90 |
| Banco de España | 850 00 |
| Tabacos | 193 00 |
| Francos | 21 30 |
| Libras. | 30 62 |
| Barcelona 14 de Enero á las 4 t. | |
| 4 por 100 interior | 65 45 |
| 4 por 100 exterior | 74 15 |
| 4 por 100 amortizable | 00 00 |
| Cubas 86. | 95 00 |
| Coloniales | 00 00 |
| Nortes | 25 15 |
| Francia | 21 80 |
| Madrid | 00 00 |
| París | 61 21 |
| Renta francesa. | 00 00 |
| Londres | 00 00 |

Bibliografía

Blanco y Negro

Después de su notabilísimo Número-Almanaque, *Blanco y Negro* vuelve en el de esta semana á proseguir su artística tarea de costumbre, presentando dos planas de actualidades; un artículo de Torromé ilustrado por Alberti; una chistosa historieta de Mecachis; cantares de Tobar y su retrato; un gracioso artículo de Taboada ilustrado por Mecachis, y tres planas dedicadas á los sucesos de Cuba, terminando el número con una nota política dibujada también por Mecachis, y tan intencionada y ocurrente como todas las suyas.

Felicitemos á nuestro ilustrado colega por sus grandes y merecidos éxitos con el público.

Oficinas públicas

Banquerin para Ultramar en Palma

En los días 16 y 17 del actual y de diez á doce de la mañana se pagarán en la oficina del mismo sita en la calle del General Barceló núm. 1, segundo izquierda, las asignaciones de los señores jefes y oficiales é individuos de tropa de los distritos de Ultramar correspondientes al mes de Diciembre último.—El capitán jefe, Eugenio Foch.

Sociedades y Corporaciones

Banco de Sóller

Anuncio.—La Junta de Gobierno de esta sociedad á tenor de lo que previenen los Estatutos en su artículo 17 ha acordado convocar á la ordinaria para el día 26 del corriente mes, á las diez y media de la mañana en el domicilio social.

Lo que se hace público para conocimiento de los señores accionistas.

Sóller 13 de Enero de 1896.—El Director gerente, D. Morell Pons.



Para el eterno descanso del alma de doña

Dolores Puigcarbó

y Cassingén de Busquets

que falleció el 16 Enero de 1895

Se celebrarán misas en la iglesia de San Cayetano hoy miércoles de 9 y media á 12.

El esposo, hijos y demás familia de la difunta, la recomiendan de nuevo á las oraciones de sus amigos y les agradecerán la asistencia á los espresados sufragios.

No se invita particularmente.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos:

Día 12.—Varones 3.—Hembras 2.

Matrimonios:

Día 11.—Don José Soberats Crespi con doña María Antonia Más Fullana.
Don Pedro José Fullana Rosselló con doña Francisca Josefa Salas Vila.
Don Francisco Jaume Terrasa con doña Catalina María Ferrer Beltrán.
Don Pedro J. Pizá Salom con doña Margarita María Pascual.

Día 12.—Ninguno.

Defunciones:

Día 12.—José Zanoguera Cirerol, viudo, 77 años, Son Sardina, hidrocefalo.
Juan Monjo Bauzá, 4 años, Herrería, calentura tifoidea.

Catalina Gelabert Ribas, soltera, 86 años, Arrabal, asistolia.

María Josefa Mari Serra, viuda, 75 años, c. de Val-seca, anemia cerebral.

Margarita Ramis Bauzá, soltera, 24 años, Son Sardina, tuberculosis.

Margarita Amengual García, 2 años, el Tenor, e. t. resia cronica.

María Mercedes Balle-Nadal, 15 meses, c. de Pelair-s, bronquitis.

Día 13.—Juana Salvá Salvá, casada, 56 años, Hosta-lets, no consta la enfermedad.

Gabriela Bosch Comellas, 15 días, Arrabal, sin asistencia facultativa.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Despejada, hay cirrus.

Id. del horizonte.—Calimoso.

Dirección del viento.—N. con inclinación al primer cuadrante.

Estado de la mar.—Llana.

Buques á la vista.—Una corbeta sueca que gobierna á un rumbo dentro del tercer cuadrante.

Indicaciones del Viga de Porto-pt.—Ninguna.

Incidencias.—Soplaba la ventolina al N., el cielo mantenía despejado, el horizonte calimoso y la mar llana al orto. Durante la mañana la ventolina por rizaron pasó

rolando por el E. al tercer cuadrante, y á las tres de golpe saltó al N. otra vez, el resto de la tarde continuó lo mismo y al ocaso sin variación. El nivel de las aguas algo bajo.

Noticias.—Entraron una pelacra goleta de esta matrícula procedente de Barcelona, y el vapor *Cabrera* del puerto de su nombre. No hubo más salida que la verificada por la corbeta sueca *Nards Jerman*.

Últimas Noticias

DE LA TERCERA EDICIÓN DE AYER

De la Capital:

Por el Gobierno civil de esta provincia han sido impuestas dos multas: una de ellas de 25 pesetas á un sujeto por insultos dirigidos á tres sacerdotes que transitaban por la calle de San Miguel, y la otra de 15 pts. á un individuo á quien se le ocupó una pistola, sin que estuviera previsto de la correspondiente licencia para usarla.

Esta mañana á las siete y cuarto un carruaje que transitaba por la plaza de Cort, al pasar por encima de los railes del tranvía, ha resbalado el caballo, saltando los que iban dentro del carruaje si bien solo han recibido algunas pequeñas contusiones.

Servicios prestados por la Guardia civil:

La del puesto de Artá dá cuenta de haber detenido á cuatro individuos presuntos autores de haber sustraído un ave de corral y habérsela comido; los cuales han sido puestos á la disposición de la autoridad.

—Comunica la del puesto de Lluchmayor el haberse incendiado una casa de aquella villa resultando muerta de asfixia una mujer de 91 años de edad, que habitaba en dicha morada.

La del mismo puesto participa el haber denunciado al alcalde de la misma á catorce sujetos que sorprendió jugando á los prohibidos en una taberna de dicha población.

Esta mañana ha sido encerrado en el depósito de Capuchinos por un guardia municipal un sujeto que ayer tarde promovió un fuerte escándalo en el caserío de la Soledad.

La persona que tenga en su poder un cuaderno de contabilidad que se ha extraviado esta mañana desde la calle de San Miguel á la de la Portella, puede pasar por esta redacción y se le indicará quien es el dueño, el cual gratificará el hallazgo.

TELEGRAMAS

Más noticias de Cuba

Madrid 14 á las 10'10 m.

" " " " " " 10'20 "

Se encuentran en la provincia de las Villas las avanzadas de las partidas de José Maceo y de Rubi que se dirigen al occidente.

En la Habana ha sido detenidos un periodista americano por denuncias hechas contra él que le comprometían.

Al detenerle se le ocuparon algunas cartitas que prueban que se proponía proporcionar municiones y armar á los rebeldes.

Reina gran ansiedad en la Habana por saber el resultado de las operaciones que están practicando nuestras tropas.

La coñonera Sandoval coñoneó al pueblo de Bartiguiri, situado cerca de Guantánamo, que estaba ocupado por los rebeldes.

Después de tres horas de fuego consiguió desalojarlos.

Grupos de rebeldes.—Pensamiento elogiado.—Combate importante

Madrid 14 á las 10'30 m.

" " " " " " 10'40 "

" " " " " " 10'50 "

Un telegrama particular recibido de Cuba dice que se han visto algunos grupos de rebeldes en Calabazas, barrio rural de Santiago y en, Vigas poblado distante unos trece kilómetros de la Habana.

Es elogiado el pensamiento del General Martínez Campos de proteger á los campesinos arruinados por las fechorías de los rebeldes.

Para dicho objeto se han recaudado ya sumas considerables.

El cabecilla Maceo sigue la misma línea que Máximo Gomez en la provincia de la Habana.

Los rebeldes que detuvieron el tren cerca de Salud iban mandados por el cabecilla Angel Garcia.

Ha ocurrido un combate en el poblado de Bejual, distante de la Habana unos veinte y cinco kilómetros, entre nuestras tropas y varias numerosas partidas de insurrectos.

Ignóranse los detalles de la acción. Para dicho punto ha salido la columna del General Linares que acababa de llegar á Santiago.

El batallón de Tarragona mandado por el Teniente Coronel Mira atacó á una numerosa partida que custodiaba y acompañaba al Gobierno revolucionario, causando doce muertos y sesenta heridos.

El Teniente coronel Mira fué herido ligeramente.

Tubos esencias para tocador

De venta en la droguería de José Juan

FONOLLÁ Y MATEU

“TENDA FONDA”

BARATURA SEMI-REGALO



Que tenemos el gusto de anunciar á nuestra clientela y al público en general.

Acabamos de recibir 150 piezas dibujos escogidos en sedería colores y negras, crespones fantasía y bengalinas parisien encargadas fabricar exprofeso para Teatro, Reunión y Paseo.

Surtido completo y variadísimo en nuestra sección de géneros negros.

Notables rebajas de precios en las demás secciones de la casa.

ADVERTENCIA IMPORTANTE.—Nuestro SEMI-REGALO que ofrecemos hoy regirá por todo el presente mes. Pasada dicha época continuarán los precios corrientes y muy limitados como de costumbre.

“TENDA FONDA” Calle de Quint, 9 y 13

L' UNION

Compañía francesa de seguros contra incendios fundada en 1828

Esta Compañía, LA PRIMERA DE LAS COMPAÑIAS FRANCESAS DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS POR LA IMPORTANCIA DE SU CARTERA, asegura además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión de gas de alumbrado, del vapor, de LA DINAMITA Y OTROS EXPLOSIVOS.

| | | |
|---------------------------|-------------------|----------|
| Capital social | 10.000,000 | Francos |
| Reservas | 7.650,000 | " |
| Primas á cobrar | 69.244,813 | " |
| Total | 86.894,813 | " |

| | | |
|--------------------------------|----------------|---|
| Capitales asegurados | 14.316.979,859 | " |
| Siniestros pagados | 176.000,000 | " |

SEGURO DE COSECHAS

Esta antigua Compañía asegura también contra el incendio, los de trigo, cebada y avena, tanto en pie como segadas, en gavillas y sobre la era. Sucursal española: Barcelona, Paseo de Colón y calle Merced, 20, 22 y 24.—Director M. Gés.—Subdirector en Mallorca: B. Homar, Virgen de Lluch Palma. 2—v—s

El medicamento más eficaz para la pronta curación de los DESARREGLOS DE LAS JÓVENES, la anemia, palidez, inapetencia y debilidad general, son las Píldoras

RESTAURADORAS

FORMIGUERA, con hierro, manganeso y pepsina. Producen maravillosos resultados en la curación de las enfermedades crónicas del estómago, y dan fuerza y vigor á los ancianos, convalescentes y personas débiles. Véndense en todas las farmacias. Al por mayor: E. Formiguera y C^a, Tallers, 22.—Barcelona

En Palma: Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

Imprenta de Amengual y Muntaner

Jarabe de Hipofosfitos

PREPARADO POR

Don José Pons (FARMACÉUTICO)

SUCESOR DE

DON JUAN MOREY

Este jarabe es de muy buen éxito contra las enfermedades de la Clorosis, Anemia, Albuminuria y Debilidad general, Raquitismo y Linfatismo aumenta el apetito, imprime mayor vigor á la hematosi y á la inervación determinando á la larga síntomas de plétora con abundancia de jugo menstrual en la mujer y facilitando en el niño la evolución dentaria.

Nota.—Como hay muchos similares pídase siempre el Jarabe Hipofosfitos Pons, pues aventaja á los demás en esmerada preparación y baratura.

Depósitos: En la farmacia del autor, Plaza de San Martí—Muro —y Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura 16—Palma. Encuéntrase también en todas las buenas farmacias.

Precio de la botella 2'50 pesetas

Reconstituyente general del Sistema nervioso, Neurasthenia, Fofaturada.

FOSFATO-GLYCERATO DE CAL PURO
1° NEUROSINE-JARABE
2° NEUROSINE-GRANULADA
3° NEUROSINE-OBLEAS

NEUROSINE PRUNIER

Debilidad general, Dolores de Cabeza, Neuralgias, Depresión del sistema Nervioso.

En Palma: JUAN VALENZUELA, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras. 2—v—s

UNA OPERACION PARTICULAR

es el separarse las cejas que, las tenga muy pobladas y le den entrecrujo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos les hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del

DEPILATORIO IMPERIAL PADRÓ

FRASCO 10 REALES

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.—En Palma, Valencuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10.—D. José Casasnovas, peluquero, Cadenes 6.

ALQUILER.—De un segundo piso en la Calle de San Francisco, número 19, y un tercero en la Plaza del mismo nombre número 2. Informes, San Francisco 19, primero.

Puede-se preparar si mismo e com grande economia, A AGUA MINERAL análoga ás aguas naturales com os

COMPRESIDOS DE VICHY

GAZOSOS Preparados com os Saes extractos das Celebrres AGUAS DE VICHY Fontes do Estado Francez

Georges PRUNIER & C^a, avdos Victoria, PARIS C^a FABRICADORA de VICHY, PARIS—CHASSAING & C^a, PARIS

En Palma, Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.